
15文体2019年4月3日星期三
责任编辑刘剑峰 美术编辑陆轶

联系我们 qnbyw@163.com

陶金：退役没有太多遗憾
从申花青年队走到申花一线队，

陶金堪称根正苗红的申花人，除了
2013 赛季短暂租借到中甲湖南湘
涛，其余的职业生涯都献给了上海申
花。“从懵懂的少年，到令人期待的新
秀，再到如今人们口中的老将，我把
所有的青春都留在了这里！”

从天赋上来说，陶金并不算过
人，因此职业生涯的前半段时间，他
都是申花后防线上的替补，也一度与
主帅发生过争执。但随着资历增长，
陶金逐渐成为球队中任劳任怨的老
将，并在2016和 2017两个赛季，先
后在曼萨诺和波耶特的麾下得到重
用。“感谢绿地集团进入以后给了我
们一个稳定环境，请了很多优秀的外
教和外援，也让我在30岁以后有了
事业的第二春。”陶金说道。

不过随着去年“99”“00”梯队的
入驻，陶金便清楚一线队中留给自己
的机会已经不多了，整个赛季仅仅3
次进入选过球队大名单，但都未获得
上场机会。于是在年初，陶金也正式
开始规划自己退役后的打算，最终做
出了留在申花03梯队担任助教的决
定。谈及职业生涯是否有遗憾，陶金
表示，“作为一个上海土生土长的球
员，能在球员生涯一直留在上海留在
申花是非常幸运的，而且能够帮助球
队拿到一个联赛亚军，一个联赛季军，
一个足协杯亚军，一个足协杯冠军。
对我来说也没有留下太多遗憾。”

尽管结束了自己的职业生涯，但
转型成为青训教练，也让外界普遍认
为陶金能取得比球员时期更大的成
就。因为“陶大学士”不仅拥有丰富
的职业球员经验，也曾经参与过教练
组的战术分析，具备了相关的教练资
质，加上曾经在大学获得过大学文
凭，完全具备成为一名优秀青训教练
的潜质。

青春风暴还能更猛一些
随着老将的先后离开或者退役，

申花年龄结构也变得更加合理，平均
年龄从去年的 30 岁降到了今年的
26.7岁。

目前队中既有莫雷诺、李帅和瓜
林这样的老将，也有曹赟定、柏佳骏
这样的中生代球员，再加上朱辰杰、
蒋圣龙、丛震的朝气蓬勃，老中青的
组合，让申花在拥有老队员的经验和
战斗属性同时，也变得更加赋有朝气
和活力。

在此之前，由于各级国字号的征
调，申花的几名小将迟迟无法获得上
位机会，不过随着国奥队成功晋级东
京奥运会第二阶段的比赛，队员们将
不再频繁地往返于俱乐部与国家队
之间，这样一来他们在联赛中就有
了充分的表现机会。上轮比赛，无
论是朱辰杰的稳定，还是蒋圣龙的
灵光一现，都让外界在球队低谷的
时候看到了希望，也期待在接下来
的比赛中还能看到更多的年轻队员
上场展现自己。

青年报记者 张逸麟

本报讯 13年来首次无缘季后
赛后，勒布朗·詹姆斯决定这个夏天
好好休息一番，然后重振旗鼓。为此
他也作出决定不会参加今年夏天在
中国举办的男篮世界杯，不过他还是
很希望在明年代表梦之队出征东京
奥运会。这个消息让许多喜爱詹姆
斯的中国球迷有些失望，不过我们也
很有机会现场看到一位未来的NBA
巨星，据悉美国篮协正准备召募热门
新秀蔡恩·威廉森加入梦之队，出战
世界杯。

近来洛杉矶湖人已经作出让詹
姆斯不再出战本赛季剩余常规赛的
决定，对此詹姆斯本人并不太乐意，
但还是接受了球队的安排，毕竟腹股
沟的伤势一直没好透，十几年的超负
荷的NBA生涯有这样一个休息的机
会也是难能可贵，“我更希望能打比
赛，但球队也是在为我的最佳利益着
想，”詹姆斯表示自己会在这个夏天
好好安排自己的恢复和训练计划，下
赛季要重振旗鼓，“目前我在研究如

何利用额外的两个月时间让自己获
取最好的训练效果，这个夏天很重
要。说实话我喜欢被别人看扁，这让
我充满动力。”

不过夏天的男篮世界杯却不在
詹姆斯的计划之内，“我当然爱关于
波波维奇的一切，但这个夏天代表美
国队出战并不适合我。”不过詹姆斯
并没有排除代表美国男篮出征2020
年东京奥运会的可能性。“有这个可
能，这取决于我届时的身体感觉吧。
我爱奥运会。”

虽然詹姆斯不会出战世界杯，但
美国篮协有意召募热门新秀蔡恩-
威廉森进入出征2019年中国篮球世
界杯的球队大名单。目前双方还没
有敲定，因为他还没有签约经纪人。

蔡恩的状况有点类似当年的勒
布朗·詹姆斯，他早已被外界看作是
新秀中的天选之子，身体素质强得

“变态”，他的体重丝毫没有影响爆发
力和弹跳，他在NCAA大一赛季场均
上场30.0分钟，场均得到22.6分、8.9
个篮板，其他数据也非常亮眼。如果
他参加今年的NBA选秀，毫无疑问会
成为状元。

青年报记者 张逸麟

本报讯 第74场交大海外高尔
夫俱乐部总会“路虎杯”2019春季开
杆赛日前于上海揽海国际高尔夫俱
乐部举行。为了筹备此次盛会，为校

友们搭建“以球会友，以友促商”的
交流平台，以及发扬交大“饮水思
源，爱国荣校”的校训，总会准备了
舞狮助兴，开启交大总会新的一页，
并在球场为“造了个机器人”组织奖
学金乐捐。

交大校友高尔夫春季赛开杆

老将纷纷退役 申花加快年轻化
继王赟之后，陶金也宣布挂靴，出任申花03梯

队的助教。随着老一批的队员悉数离开或者退役，
申花的年轻化步伐也在加快。 青年报记者 蔡创

■天下体育

詹姆斯开始詹姆斯开始““休假休假””
中国球迷很中国球迷很““受伤受伤””

詹姆斯确认缺席男篮世界杯。 新华社 图


